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FICValdivia term   inó con llamado 
a seguir apoyando al certamen 
cameros. Evento superó el que tal vez fue año más complejo, hubo reducción de actividades que 
afectarán cifras de asistencia, pero igualmente se cumplió objetivo de celebrar al séptimo arte. 

Daniel Navarrete Alvear 
ciudadesEmercuriowalpo.cl 

¡on la exhibición de fil- 
mes de Jean-Luc Go- 
darden el Aula Magna 
UACh; y de “¡Aoquic 

iez in Mexico! ¡Ya México no 
existirá más! ”, de Annalisa 
Quagliata, ganadora del Pudú 
como Mejor Largometraje, en 
Teatro Lord Cochrane, finalizó 

ayer el 31* Festival Internacio- 
nal de Cine de Valdivia. 

El evento se extendió por 
una semana. Fue organizado 
por la Universidad Austral de 
Chile y producido porel Centro 
de Promoción Cinematográfica 
de Valdivia (CPCV). Junto conla 
exhibición de películas encom- 
petencia, el programaconside- 
rÓ muestras paralelas, unárea 
de industria, conversatorios, 
proyecciones para público in- 
fantil y la incorporación de he- 
rramientas de inclusión para 
ampliar aún más las audien- 
cias. 

Todo ocurrió en ocho salas 
de Valdivia. Una de ellas fue el 
Museo delas Telecomunicacio- 
nes que debutó como sede pa- 
raSimbiosis Inmersiva, instala- 
ción de obras hechas con tec- 
nologías derealidad extendida. 

    

    

BALANCE 
Este año el FICValdivia enfren- 
tóla que, tal vez, fuesu versión 
más compleja. 

Enenero un incendio inten- 
cional destruyó la casona deca- 
lle Pérez Rosales N* 787. Ahí 
funcionaban las oficinas del 
certamen y estaba el Café La Úl- 
tima Frontera, reconocido por 
la comunidad como uno delos 
puntos clave de encuentro so- 
cial del festival. 

Además, la obtención de fi- 
nanciamiento por parte del Go- 
bierno Regional de Los Ríos no 
fructiferó como se esperaba. 
Aunque se mantuvo el apoyo 
dela Municipalidad de Valdivia 
y del Ministerio delas Culturas; 

y sesumó Fomento LosRíos, el 
presupuesto total no fue sufi- 
ciente. Porello hubo dos modi- 
ficaciones en relación al festi- 
val de 2023: noserealizó elpro- 
grama CineMás de música en 
vivo y películas gratis al aire li 
bre; y nose pudotraer a Valdi- 
via a todos los directores con 
películas en competencia. 

Afalta delas cifras oficiales 
de asistencia (el año pasado hu- 
bo cerca de 40.000 personas), 
se prevé una afectación consi- 
derable, lo que evidentemente 
no está relacionado con la cali- 
dad que demostró el festival. 

El sábado por la noche, en 
laceremonia de premiaciónen 
el Teatro Regional Cervantes 
Raúl Camargo nuevamente 
abordó los desafíos de 2024. 

El director del FICValdivia, 
dijo: “Es de público conoci- 
miento queesteaño partió diff 

cil para nosotros, pero también 
hemos tratado de encargarnos 
de hacer todas las funciones y 
detodolo quehaido sucedien- 
do alrededor del certamen. 
Cuando nos preguntaban có- 
mo íbamos a hacer el festival, 
luego de quese quemó nuestra 
sede, nuestra respuesta nunca 
fue inmediata. Pero tampoco 
estábamos enfrentando algo 
tan distinto a lo que les pasa a 
todoslosgestores culturales del 
país, que se tienen que sobre- 
poner a una serie de situacio- 
nes adversa para seguir reali- 
zandoobras paraconectar con 
la comunidad. En ese sentido, 
somos parte de una entramado 
de una comunidad que cons- 
tantemente tiene que superar 
adversidades”, dijo. 

Y agregó: “En el festival en 
general y en la ceremonia de 
premiación pasaron muchas 

ArevaLorvia 

>| 

66 
Pese ala adversidad, 
nos sentimos muy 
acompañados como 
Festival de Cine de 
Valdivia y eso es algo 
que quisimos plasmar 
enla imagen corpora- 
tiva en la quese pue- 
de ver amuchas per- 
sonas dando forma a 
un Pudú”. 

Raúl Camargo 
Director FICValdivia 

cosas hermosas. Nuestra selec- 
ción oficial es de competencia 
por un Pudú, pero es muy po- 
co competitiva en relación al 

    EL SÁBADO Y EN UN GESTO DE UNIÓN, LA PREMIACIÓN FINALIZÓ CON UNA GRAN FOTOGRAFÍA DE TODOS JUNTOS: JURADOS, GANADORES, INVITADOS Y QUIENES NO OBTUVIERON EL PUDÚ. 

66 66 
El nuestro es un fes- 
tival que ocurre en 
Valdivia, pero no so- 
lo es de la ciudad, ya 
que también repre- 
senta a la región. 
Además contri 
ala descentraliza- 
ción de la actividad 
cultural”. 

  

María Loreto Vega 
Presidenta CPCV 

cariño de las personas que ha- 
cen las películas hacia sus pa- 
res. Por eso, creemos que es 
fundamental reiterar la posibi- 

FICVALOIMA 

lidad de queloscineastas estén 
ensala. Notanto porquesomos 
un festival internacional, sino 
por lo bien que nos hace el en- 
cuentro entre los cineastas y el 
público. Hay una conversa- 
ción, un debate que enriquece 
la posibilidad del diálogo ciuda- 
dano. Nos parece fundamental 
poder generar ese intercambio 
de puntos devista. Pese alaad- 
versidad, nos sentimos muy 
acompañados como Festival de 
Cine de Valdivia y eso es algo 
que quisimos plasmar en la 
imagen corporativa en la quese 
puede ver a muchas personas 
dando formaa un Pud 

Ensuintervención, Camar- 

go también tuvo palabras para 
elquinto aniversario del estalli- 
do social ocurrido en octubre 
de2019. Dijoque muchas de las 
demandas levantadas en esa 
ocasión siguen sin ser atendi- 
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Tema del día 

7 días 
duró el Festival Internacional de Cine de Valdivia. La ceremo- 
niade premiación fue el sábado y ayer se realizó la últimajor- 
nada de exhibición de cortometraje y largometrajes. 

o micrometrajes 
fueron elegidos en el 8” Concurso Explora el Cine organizado 

por el PAR Explora Los Ríos y el Centro de Promoción Cinema- 
tográfica de Valdivia. 

  

5 salas 

RAL | Lunes 21 de octubre de 202413 

dispuso la Universidad Austral de Chile, en la Isla Teja, para el 

certamen: Paraninfo, Félix Martínez, Cine Club, Aula Magna y 
Galería Réplica. 

  

(viene dea págin 
das. Por último, anunció que 
para el 32* FICValdivia queserá 
entre el 13 yel 19 de octubre de 
2025, el Café La Última Fronte- 
ra estará nuevamente operati- 
vo. Y agradecióademása todos 
losrealizadores y miembros de 
los equipos de las películas en 
competencia, por habersecos- 
teado con dinero propiolos pa- 
sajes para venir a Valdivia. 

  

terior) 

SALIR AL MUNDO 
En versiones anteriores el Fes- 
tival Internacional de Cine de 
Valdivia hasido escenario para 
hitos institucionales con los 
quese ha demostrado avances 
para el CPCV. Este año no fuela 
excepción, ya que el organismo 
que produce el certamen, fir- 
mó un convenio de colabora- 
ción con la Fundación Imagen 
de Chile cuya directora ejecuti- 
va.es Rossana Dresdner. 

La autoridad estuvo en Los 
Ríos y enla ceremonia de inau- 
guración del FICValdivia firmó 
el documento junto a María Lo- 
reto Vega, presidenta del CPCV. 

“Elconvenio esun acuerdo 
de colaboración que deja por 
escrito la voluntad que tene- 
mos ambas partes de hacer de 
estarelación un trabajo perma- 
nente en el año y que permita 
vincularnos en lo que cada uno 
hace, proporcionando noso- 
tros contenidos a Imagen de 
Chile para la difusión del país, 
pero desde el ámbito cultural. 
Por parte dela fundación espe- 
ramos ayuda en nuestro posi- 
cionamiento mediante la visibi- 
lización como parte deun gran 
paquete de actividades cultura- 
les que tiene Chile y que cons- 
tantemente se promueven en 
elextranjero”, explicó Vega. 

El año pasado Fundación 
Imagen de Chiletrajo a Valdivia 
prensa internacional, lo que 

ahora repitió. 
“Venimos trabajando des- 

de haceun tiempo conesetipo 
de acciones. La idea de ahora 
es avanzar en las colaboracio- 

  

    "> 
ECVALOIVIA 

    

RAÚL CAMARGO, DIRECTOR DEL FICVALDIVIA. 

"e 

nes y estar considerados den- 
tro de muchos otros eventos o. 

hitos que internacionalmente 
se van a promover como lo que 
ofrece Chile en materia de cul- 
tura. El nuestro es un festival 
queocurre en Valdivia, perono 

EL AULA MAGNA UACH FUE UNA DE LAS SALAS MÁS CONCURRIDAS. 

ESTE AÑO LAS CREDENCIALES FUERON CAMBIADAS POR CHAPITAS CON QR.. 

VALDIVIA 

  

     

CALA 

solo es de la ciudad, ya que 
también representa ala región. 
Además contribuye a la des- 
centralización de la actividad 
cultural y pone unfoco distinto 
enun territorio con otros inte- 

reses”, agregó. cs 

    

El emotivo homenaje 
en solo 60 segundos a 

20 dos grandes escritores 
OBRA. “El arte de la equidad”, de alumnos de Paillaco ganó 
concurso Explora el Cine. Es sobre Maha Vial y Pedro G. Jara. 

EL EQUIPO EN LA CEREMONIA DE PREMIACIÓN REALIZADA EL SÁBADO EN EL TEATRO CERVANTES. 

Daniel Navarrete Alvear 
danielnavarreteBaustrabvaldivia.cl 

oroctavoaño, enel con- 
p texto del FICValdivia, se 

premióla creatividad de 
estudiantes de la Región de Los 
Ríos en el concurso de micro- 

metrajes Explora el Cine. Enel 
certamen organizado por PAR 
Explora Los Ríos y el CPCV par- 
ticiparon nueve obras hechas 
por equipos de diversos esta- 
blecimientos educacionales. 

La ganadora fue “Elarte de 
la equidad”, dirigida por Nico- 
lás Pérez, Isidora González y 
Constanza Albornoz, de la Es- 
cuela Proyecto de Futuro de 
Paillaco. Tiene la particulari- 
dad de que en solo sesenta se- 
gundo, es una homenaje audio- 
visuala los fallecidos escritores 

valdivianos Maha Vial y Pedro 
Guillermo Jara. 

   

En la grabación participó 
un equipo dejóvenes detercer 
añomedio del establecimiento 
educacional, quienes trabaja- 
ron con unteléfono celular pa- 
ra registrar acciones como el 
quehacer de los artistas en lu- 
gares emblemáticos de la Re- 

giónde LosRíos. Vial y Jarafue- 
roninterpretados por alumnos 

y previo a larealización, en un 
proceso hecho en el aula, fue 
posibleconocera fondo la obra 
de cada cual. 

El profesor de Lengua y Li- 
teratura Ariel Sandoval, guió 
ese proceso. “Maha y Pedro 
Guillermo fueron una pareja 
muy unida. Siempre se com- 
plementaron y destacaron en 
cosas fundamentales como por 
ejemplo ella, en los derechos 
dela mujer y como primera fe- 
minista delaregión; oélenes- 
cribir en formatos que son po- 

    
co habituales”, dijo Isidora 
González sobre las razones de- 
trás de haber escogido alos ar- 
tistas para el micrometraje. 

PROCESO 

Elguión de “El arte de laequi- 
dad” fue de escritura colectiva. 

La producción fue por dos se- 
manas en agosto, con locacio- 
nescomo la librería Los Libros 
del Gato Caulle, el Torreón Los 

Canelos, la Casa Prochelle Uno 
yla Universidad Austral de Chi- 
Je. Elequipo trabajóen Valdivia 
gracias a gestiones realizadas 
por la Escuela Proyecto de Fu- 
turo que apoyo la idea desde el 
primer momento. 

Enel proceso creativo tam- 
bién hubo vinculación con el 

programa ArteconCiencia del 
PAR Explora Los Ríos, donde 

fue posible el aprendizaje de 
técnicas audiovisuales. 164 

BEATRIZEEEO 
KUNSTMANN 
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Tema del día 

7 días 
duró el Festival Internacional de Cine de Valdivia. La ceremo- 
niade premiación fue el sábado y ayer se realizó la últimajor- 
nada de exhibición de cortometraje y largometrajes. 

o micrometrajes 
fueron elegidos en el 8” Concurso Explora el Cine organizado 

por el PAR Explora Los Ríos y el Centro de Promoción Cinema- 
tográfica de Valdivia. 

  

5 salas 

RAL | Lunes 21 de octubre de 202413 

dispuso la Universidad Austral de Chile, en la Isla Teja, para el 

certamen: Paraninfo, Félix Martínez, Cine Club, Aula Magna y 
Galería Réplica. 

  

(viene dea págin 
das. Por último, anunció que 
para el 32* FICValdivia queserá 
entre el 13 yel 19 de octubre de 
2025, el Café La Última Fronte- 
ra estará nuevamente operati- 
vo. Y agradecióademása todos 
losrealizadores y miembros de 
los equipos de las películas en 
competencia, por habersecos- 
teado con dinero propiolos pa- 
sajes para venir a Valdivia. 

  

terior) 

SALIR AL MUNDO 
En versiones anteriores el Fes- 
tival Internacional de Cine de 
Valdivia hasido escenario para 
hitos institucionales con los 
quese ha demostrado avances 
para el CPCV. Este año no fuela 
excepción, ya que el organismo 
que produce el certamen, fir- 
mó un convenio de colabora- 
ción con la Fundación Imagen 
de Chile cuya directora ejecuti- 
va.es Rossana Dresdner. 

La autoridad estuvo en Los 
Ríos y enla ceremonia de inau- 
guración del FICValdivia firmó 
el documento junto a María Lo- 
reto Vega, presidenta del CPCV. 

“Elconvenio esun acuerdo 
de colaboración que deja por 
escrito la voluntad que tene- 
mos ambas partes de hacer de 
estarelación un trabajo perma- 
nente en el año y que permita 
vincularnos en lo que cada uno 
hace, proporcionando noso- 
tros contenidos a Imagen de 
Chile para la difusión del país, 
pero desde el ámbito cultural. 
Por parte dela fundación espe- 
ramos ayuda en nuestro posi- 
cionamiento mediante la visibi- 
lización como parte deun gran 
paquete de actividades cultura- 
les que tiene Chile y que cons- 
tantemente se promueven en 
elextranjero”, explicó Vega. 

El año pasado Fundación 
Imagen de Chiletrajo a Valdivia 
prensa internacional, lo que 

ahora repitió. 
“Venimos trabajando des- 

de haceun tiempo conesetipo 
de acciones. La idea de ahora 
es avanzar en las colaboracio- 

  

    "> 
ECVALOIVIA 

    

RAÚL CAMARGO, DIRECTOR DEL FICVALDIVIA. 

"e 

nes y estar considerados den- 
tro de muchos otros eventos o. 

hitos que internacionalmente 
se van a promover como lo que 
ofrece Chile en materia de cul- 
tura. El nuestro es un festival 
queocurre en Valdivia, perono 

EL AULA MAGNA UACH FUE UNA DE LAS SALAS MÁS CONCURRIDAS. 

ESTE AÑO LAS CREDENCIALES FUERON CAMBIADAS POR CHAPITAS CON QR.. 

VALDIVIA 

  

     

CALA 

solo es de la ciudad, ya que 
también representa ala región. 
Además contribuye a la des- 
centralización de la actividad 
cultural y pone unfoco distinto 
enun territorio con otros inte- 

reses”, agregó. cs 

    

El emotivo homenaje 
en solo 60 segundos a 

20 dos grandes escritores 
OBRA. “El arte de la equidad”, de alumnos de Paillaco ganó 
concurso Explora el Cine. Es sobre Maha Vial y Pedro G. Jara. 

EL EQUIPO EN LA CEREMONIA DE PREMIACIÓN REALIZADA EL SÁBADO EN EL TEATRO CERVANTES. 

Daniel Navarrete Alvear 
danielnavarreteBaustrabvaldivia.cl 

oroctavoaño, enel con- 
p texto del FICValdivia, se 

premióla creatividad de 
estudiantes de la Región de Los 
Ríos en el concurso de micro- 

metrajes Explora el Cine. Enel 
certamen organizado por PAR 
Explora Los Ríos y el CPCV par- 
ticiparon nueve obras hechas 
por equipos de diversos esta- 
blecimientos educacionales. 

La ganadora fue “Elarte de 
la equidad”, dirigida por Nico- 
lás Pérez, Isidora González y 
Constanza Albornoz, de la Es- 
cuela Proyecto de Futuro de 
Paillaco. Tiene la particulari- 
dad de que en solo sesenta se- 
gundo, es una homenaje audio- 
visuala los fallecidos escritores 

valdivianos Maha Vial y Pedro 
Guillermo Jara. 

   

En la grabación participó 
un equipo dejóvenes detercer 
añomedio del establecimiento 
educacional, quienes trabaja- 
ron con unteléfono celular pa- 
ra registrar acciones como el 
quehacer de los artistas en lu- 
gares emblemáticos de la Re- 

giónde LosRíos. Vial y Jarafue- 
roninterpretados por alumnos 

y previo a larealización, en un 
proceso hecho en el aula, fue 
posibleconocera fondo la obra 
de cada cual. 

El profesor de Lengua y Li- 
teratura Ariel Sandoval, guió 
ese proceso. “Maha y Pedro 
Guillermo fueron una pareja 
muy unida. Siempre se com- 
plementaron y destacaron en 
cosas fundamentales como por 
ejemplo ella, en los derechos 
dela mujer y como primera fe- 
minista delaregión; oélenes- 
cribir en formatos que son po- 

    
co habituales”, dijo Isidora 
González sobre las razones de- 
trás de haber escogido alos ar- 
tistas para el micrometraje. 

PROCESO 

Elguión de “El arte de laequi- 
dad” fue de escritura colectiva. 

La producción fue por dos se- 
manas en agosto, con locacio- 
nescomo la librería Los Libros 
del Gato Caulle, el Torreón Los 

Canelos, la Casa Prochelle Uno 
yla Universidad Austral de Chi- 
Je. Elequipo trabajóen Valdivia 
gracias a gestiones realizadas 
por la Escuela Proyecto de Fu- 
turo que apoyo la idea desde el 
primer momento. 

Enel proceso creativo tam- 
bién hubo vinculación con el 

programa ArteconCiencia del 
PAR Explora Los Ríos, donde 

fue posible el aprendizaje de 
técnicas audiovisuales. 164 

BEATRIZEEEO 
KUNSTMANN 
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